
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 土 小学生海外体験学習事前研修③ 

３ 月 

読み聞かせ(森のくまさん) 

６年校外学習（三内丸山遺跡） 

４年校外学習（上下水道） 

４ 火 クラブ活動 

５ 水 ４～６年村陸上競技記録会 

６ 木 七夕集会 

７ 金 
開校記念日、陸上記録会予備日 

２年水泳教室 

１０ 月 開校記念コンサート 

1１ 火 ５年宿泊学習（ 12日），4年水泳教室 

1２ 水 ６年東北大出前授業 

1４ 金 
全校５時間授業、第１回大清掃⑤ 

スクールカウンセラー来校日

１５ 土 小学生海外体験学習事前研修４ 

1７ 月 休業日（海の日） 

１８ 火 委員会活動 

１９ 水 
全校５時間授業、第２回学習参観日 

６年修学旅行説明会 

20 木 
1・３年水泳教室、６年環境出前講座 

村小学生海外体験学習～２７日 

21 金 
1学期終業式，全校５時間授業 

体力アップタイムなし 

2４ 月 自宅確認訪問（夏休み中） 

2６ 水 保護者面談 

2７ 木 保護者面談 

2８ 金 保護者面談 

六ヶ所村立尾駮小学校  
令和５年度第３号  

令和５年６月 20日（火） 

TEL 72-2016 

７月の主な行事等 
今回で最後となるマーク

先生との「ドイツ風パン

ケーキ調理実習」。６年

生は火加減、水加減を

調整しながら。きれいな

焼き色に仕上げました。 

体験活動は、多くの人と関わりながら体験を積み重ねることにより、「社会を生

き抜く力」として必要となる基礎的な能力（コミュニケーション能力や自立心、主体

性、協調性、チャレンジ精神、責任感、創造力、異なる他者と協働する能力等）を

養う効果があると考えられています。今月もさまざまな体験を通して成長する様

子がたくさん見られました。 

 

                                  校長  秋 戸 彩 史 

まもなく夏至。昼間の時間が長くなりました。気温も少しずつ上がり本格的な夏の始まりを感じられる

日が増えてきています。 

５月２７日（土）には運動会を無事終えることができました。ここ３年間は、実施時期の変更や地域の

方々や来賓を招待せず、家族、親戚のみの参観で実施しましたが、コロナ前に近い状態で実施できて本当

に良かったと思っています。 

当日は、少し肌寒いスタートとなりました。子供たちはスローガン「一心同体 つかみとれ 栄光の優

勝旗」のもと、最後まで競技や係の仕事などで全力を尽くしました。時折太陽も顔を出し、子供たちが存

分に力を発揮できる運動会日和となりました。ご来校いただいたご来賓、保護者の皆様方にも、練習で培

ってきたことや一人一人のめあてに向かって頑張りを見せ、輝く子供たちの姿をご覧いただくことができ

たと思います。子供たちの頑張りに温かいご声援をいただいたり、ご家庭で励ましたりしていただきまし

た保護者の皆様、本当にありがとうございました。 

また、運動会後のアンケートにご回答いただきありがとうございました。ご意見等につきましては裏面

に記載してあります。保護者の皆様からいただきましたご回答を、次年度の教育課程編成の際の参考にさ

せていただきたいと思います。 

 

 

 

 

 

運動会アンケート 

保護者・教職員 

児童 

おおだまころがしで１いをとったからです。ゆうしょうしたからです。 
楽しい競技がいっぱいあったからです。 
赤白たいこうリレー 
リレーでがんばれたのでよかったです。 
おぶちリレーが楽しかったから。 
大だまころがしが楽しかったから。 
赤白対抗リレーで１位になってうれしかったから 
リレーが楽しかったです。２位だったけど、最後まで走れてよかったで
す。大玉ころがしはアンカーの時に越されて悔しかったけど、でも楽し
かったです。来年は赤白対抗に出る為に頑張りたいです。 
１位をとって楽しかったです。 
みんなと協力できたから。 

５年：米作り体験(田植え) 

環境出前講座 

芸術鑑賞教室（ピアノリサイタル） 

1年：学校探検(インタビュー) 

国際理解教室(ドイツ・韓国) 

1～3年：どっちかなゲーム 

リサイクルで物を大切に使おう！ 

４年：買い物ゲーム 

ごみが少ない買い物をして、 

環境にやさしい生活をしよう！ 

戸鎖の佐藤さん所有の田んぼをお借りしての田植え体験。冷た

い泥を感じながら真っすぐ植えようと頑張っていました。 

2年生から教えてもらっ

た教室で、今度は先生方

にインタビュー。 

運動会 

ピアニスト田村緑さんの見事な演奏を聴きました。「動

物の謝肉祭」の曲の動物クイズや、ピアノを一部解体

してのピアノの仕組みの勉強、「威風堂々」の曲に合わ

せた体操などで、生の演奏を楽しむことができました。 

新しくいらっしゃった韓国

のシン・ハウン先生か

ら、国旗や食べ物、小学

生の生活などを教えてい

ただき、韓国の王族の王

冠をかぶって記念写真を

撮影したりしました。 

★アンケートへのご協力を★ 
６月２８日に、『学校教育活動に関するアンケート』をマ・メールで配

信します。児童・保護者・教師３者の結果を７月と１２月で比較して実態
や課題を洗い出し、次年度の教育課程の改善に結び付けていきます。
各ご家庭から１名の方にお子さん全員分について回答していただきま
す。よろしくお願いいたします。 〆切…７月５日 



 １ 日程について 

（１）半日日程と回答した方の意見 

・午前を希望しますが、内容は今回の種目より増やし

た方がいいと思います。高学年を中心に。時間は、8

時 45分から 11時 15分までにするなど早い時間から

開始してもいいと思います。親は、お弁当作らなく

てもいいので。 

・午前日程でももう少し時間が長ければコロナ前の

競技もできるのかなあと思います。12時過ぎても

いいと思います。 

・午前半日の方が子供もゆっくり休めるので、その

方がいいです 

・今のところはまだ半日でもいいと思いますが、来

年とかになると状況もまた変わると思うのでその

時にまた意見は変わるかもしれないです。 

・今の内容と日程で充分。全日程だと、競技も増え

て準備で教員のみなさんの負担がかなり増えるの

では？親の場合は昼食の準備もあり負担。また、

昨日のような晴天だと全日程では熱中症のリスク

も大きく、児童をはじめとした全員が危険ではな

いか？やはり、午前中で終わる今の日程が合理的

だと思う。 

・子供の体力的にも半日でちょうど良いと思いま

す。 

・児童数もあまり多くないので午前だけでもきちん

とプログラムも一人一人の出番も確保されている

ので、午前だけで足りないとは感じない。お弁当

を食べさせたいという意見もあるが、我が家はコ

ロナ中の午前だけの日程でも、毎年弁当を作っ

て、運動会終了後、家でみんなで食べています。

昼帰ってきてすぐ食べられるし、子どもたちのや

る気にもつながります。思い出はやり方次第でい

くらでも作れます。以前のやり方や他校他地域と

比べるだけで不満を言うことは意味のないことで

す。今のやり方、当校のやり方に最適化していく

べきです。 

・全日日程では、児童の種目とともに見どころも増

えます。全日日程を開催するには、児童はコロナ

禍以前の練習時間を要します。現在、運動会のた

めの練習を、全校練習も含め２週間(1～3時間/１

日)で行っているものを、３週間の練習は必要であ

ると考えます。 

・他の学校ではコロナ禍以前と同様の午後までの日

程開催になっていますが、尾駮小学校は今年も午

前のみの開催で本当にありがたかったです。運動

会用の弁当を用意するのは非常に負担であり、砂

まみれでお弁当を食べてまで午後までプログラム

を組むことに抵抗があります。全ての家庭がお重

を用意して家族全員が観戦に来れる訳ではありま

せんし、児童間の格差が見え過ぎてしまう点も心

配です。今後も午前のみの開催継続を強く希望し

ます。 

・半日が丁度良いと思う。12時くらいまで競技をや 

って片付けてして 13時に解散くらいで丁度良いと

思います。 

・半日ならば９時スタートが遅い（昼食を作らなく

ても良いのでもっと早いスタートで良い） 

・半日日程の方が運動会の練習期間中も当日も、子

供達の身体の負担が少なくてすむからです。 

・児童の体力的なことから考えても午前日程で十

分。 

・どちらでも良いです。 

（２）全日日程と回答した方の意見 

・午前日程だと、特に運動が苦手な子や新年度始ま

ってすぐの大きな行事でも負担が少ないのかなと

考える一方で、観てる方からすれば、出番があっ

という間に終わってしまうので、もう少し観れる

機会があればいいのかなという複雑な気持ちで

す。どちらの日程でも、子どもたちが楽しく頑張

ってきたことを発揮できる場であれば良いのかな

と思います。 

・午前日程だと、特に運動が苦手な子や新年度始ま

って最初の大きな行事でも子どもたちの負担は少

なくて良いのかな、また午後ゆっくり過ごすこと

ができるので良いのかなと思う一方で、せっかく

大勢の方が観に来て下さっているのにあっという

間に出番が終わってしまい物足りなさも感じまし

た。どちらの日程にしても子どもたちが楽しそう

に頑張ってきたことを発揮する場であればよいと

考えます。 

・以前のように親子競技なども入れて子供たちと楽

しみたいです！ 

・家族でピクニック気分で楽しめていいと思う。 

・午前中の日程だと、競技数が少なすぎる。 

・今年中学校でお弁当ありの運動会でしたが、とて

も思い出深いものとなりました。ぜひ小学校でも

と思います。子供たちが大人になったときも、記

憶に残る学校と家族の行事となって欲しいです。 

・全日程でも、今のプログラムに少し足すぐらいで

やった方がいい。 

・全日日程だと天候が微妙な時は、お弁当の準備が

無駄になってしまう可能性がありますが、半日日

程だと競技内容に物足りなさを感じます。しか

し、児童や先生方の負担を考えると元に戻さず、

この流れでいくのもありだと思います。 

・やるならフルの日程の方が面白い！ 

・あまりにも短すぎる。 

 

２ 運動会への意見・要望 

・明治時代から児童の学習内容も変わる中、運動会

の種目も、地域の意向を考慮しながら、精選され

るべきではないかと感じています。 

・雨天時の延期のシステムが複雑すぎて理解しづら

い。火曜日の弁当も、できればパンや災害予備品

でもいいので、給食が出ると本当は助かります。 

・技能走もやってほしい。 

・業者を入れて写真販売をして欲しいです。競技エ

リアに接した保護者席が限られているので撮影が

困難な事が多く、毎年写真を残せず困っていまし

た。 

 

運動会アンケートのコメント 
 

・先生方の指導と子ども達の頑張りのおかげで、と

ても盛り上がった運動会になりました。ありがと

うございました。 

・もう少し競技をゆっくり進行してもよいのかもし

れません。 

・万国旗を増やして欲しいです。 

・老人が参加するレースの企画をお願いします。 

・開会式に運動会の歌、閉会式に校歌を歌う。応援

合戦を復活させる（６年生のリーダーシップ育成

のために。下級生に上級生の姿を見せることがも

っと必要）選抜リレーについて、練習時間を確保

するのは難しいと思うが 1〜６年まで繋げるのは

どうか。徒競走について、何年生が走るのかゴー

ル地点では放送が聞こえにくくて分からなかっ

た。時間短縮を考えていると思うが、出走前に名

前だけでも呼んで欲しい。運動会前の環境整備に

ついて、校庭だけでなく、危険物排除の観点から

も、敷地内全てを整備すべきで、草刈り及びゴミ

拾いなどもすべきではないか。協力はするが、環

境委員の参加を前提とした周知にして欲しい。大

玉転がしの時は、風が強い場合には、受け渡しの

際に大怪我をする恐れがあるため、保護者などの

補助をいれてほしい。 

・競技が淡々と進む場面があったので、もう少し子

ども達の様子が遠くからでも分かるように、マイ

ク実況が充実してれば良かったなと思いました。 

・徒競走の際に児童の名前を言っていただきたい。 

・半日だと時間の問題もあると思いますが、徒競走

の時、名前を呼んでほしいです。 

・プログラムや、何年生の何走目がスタートするな

どの放送があった方がいいと思います。毎回プロ

グラムを見ないと今何年生が何をやっているのか

全く分からないです。 

・徒競走は名前をマイクで言ってもらいたい。紙で

もらっていても持っていくのを忘れたり、おじい

ちゃんおばあちゃんが自分の孫がいつ走っている

のかわかりづらい。 

・保護者席側にアナウンスが聞こえない時もあった

のでスピーカーの位置向きを考え欲しいです。 

・放送が聞こえなかった。 

・応援合戦が見ていて楽しかった思い出です。 

・応援合戦を再開してほしい！ 

・種目が例年使い回しのようで変化に乏しいと感じ

ました。変化をつけるならおそらく障害物競走等

を取り入れることになると思うので現状としては

半日希望なのもあり妥協するしかないのかと感じ

ています。 

・保護者も児童がやった団体競技で競うのはどうで

しょうか。 

・競技内容を各学年もう 2パターンぐらい考えて、

毎年ローテーションしたら変化が表れる？ 

・6年生の縄跳びを別な競技にしてはどうか。 

・PTAのリレーをそれぞれチームを作るのではな

く、学年でやりたい人をアンケートなど取ればい

いと思います。徒競走を男女別にしてほしい。 

・前日の場所取りの開始時間だが、４時台の時間

は、仕事してる人にとっては、不公平に感じた。 

・尾駮リレーでプログラムと学年通信を確認して記

入されていた子どものスタート地点を確認してビ

デオを回していたのですが、プログラムに記載さ

れている S4とかと当日違う地点だったので、違う

子を撮っていました。学校で撮っていたら、それ

をいただきたいです。 

・子供達にとって運動会や学習発表会、宿泊学習な

ど、小学校での思い出は大きくなっても記憶深い

思い出だと思います。コロナ禍でここ数年縮小だ

ったの、来年こそは以前のように大人の綱引きな

ど、親子競技の復活を期待します！ 

・競技については学校の方針と生徒の意見で決めて

欲しい。それによって日程が変わるのではないか 

・運動会では、競技の頑張りをみて応援するのも醍

醐味ですが、今年の運動会での息子は係の仕事を

責任感を持ちながらとても頑張っているようでし

た。またお辞儀の姿勢も素晴らしかったです。立

派になったと思わずにはいられませんでした。先

生方のご指導とサポートがあってこそのことだと

改めて感謝しております。ありがとうございま

す。お疲れさまでした。 

・子どもたちの頑張りが観られてとても良い時間を

過ごさせて頂きました。先生方もお疲れ様でし

た。制限がなくなってきたことで、おじいちゃん

おばあちゃん、地域の人の姿も多くあり、これが

運動会だったなと改めて感じました。保護者席と

運動場の境のロープの高さが、地面に座った時に

目線の高さだったので、もう少し低いとありがた

いなと感じました。 

・保護者席と運動場の境のロープの高さが、地面に

座った時、ほぼ目線の高さなので、もう少し低い

といいなと感じました。 

・保護者席が狭すぎる。ゴール前は撮影場所でいい

が、その他はトラックを取り囲むように保護者が

座ってもいいと思う。 

・子供が以前より楽しんでいる様子、明るさが減っ

たような気がします。尾駮っ子はもっと元気だっ

たように思います。 

・リレーでは、バトンミスが多く見られ、少しかわ

いそうな気持ちになりました。前を見て走りなが

らパスを受けるには、相手とタイミングを合わせ

る練習が相当必要です。陸上の大会でもないです

し、そこまで形式的なものにこだわる必要はない

のかなと思いました。 

・児童以外の競技はいらないと感じています。 

・コロナが広まってから小学校に入学したため、コ

ロナ前がどのようなプログラムだったかわからな

いから、午前だけ、全日と希望を聞かれても、答

えにくいです。プログラムの内容次第で、全日で

もいいと思います。 

・全日日程をやったことがない人が多い中、どっち

がよいかと聞いてもわからないと思う。 


